



Sozialdemokratische Partei Deutschlands - Fraktion im Stadtrat Puchheim

SPD Puchheim – Fraktion im Stadtrat Puchheim
Jean-Marie Leone, Sprengerinstr. 32, 82178 Puchheim

Herrn Bürgermeister
Norbert Seidl
Poststr. 2
82178 Puchheim

SPD Puchheim
Fraktion im Stadtrat Puchheim

Jean-Marie Leone
Sprengerinstraße 32
82178 Puchheim
Tel. : 089/80949857
Mobil : 0172/7443340
e-Mail : leone@spd-puchheim.de
www.spd-puchheim.de

Volksbank Fürstenfeldbruck
Kontonummer 730 270
Bankleitzahl 701 633 70
IBAN: DE23 7016 3370 0000 7302 70
BIC: GENODEF1FFB

Puchheim, den 3. Juli 2014

Antrag der SPD-Fraktion auf Aufstellung von drei Automatisierten Externen Defibrillatoren (AED) im Stadtgebiet

Sehr geehrte Stadtratskolleginnen und –kollegen,
sehr geehrter Herr Bürgermeister!

Die SPD-Fraktion im Stadtrat beantragt, in den folgenden öffentlichen bzw. halböffentlichen Einrichtungen jeweils einen Automatisierten Externen Defibrillator (kurz AED) aufzustellen:

- Laurenzer-Sporthalle in Puchheim-Ort
- Betreutes Wohnen im Wohnpark Roggenstein
- Haus Elisabeth
- Schule Süd

Begründung:

Es ist wissenschaftlich erwiesen, dass die Überlebenschance von Herzinfarktpatienten pro Minute, in der sie keine sogenannte Frühdefibrillation erhalten, um zehn Prozent abnimmt (Quelle: Wikipedia).

Inzwischen sind in Deutschland in vielen öffentlichen Einrichtungen und an öffentlichen Plätzen (z.B. auch in der Münchner U-Bahn) sogenannte Automatisierte Externe Defibrillatoren (kurz AED) installiert worden.

Die Geräte dürfen im Notfall sowohl von Laien als auch von professionellen Einsatzkräften benutzt werden. Sie sind so konzipiert, dass ein Laie nach menschlichem Ermessen keinen Fehler bei der Verwendung des Geräts bei einem Herzinfarktpatienten machen kann. Bei korrekter Anwendung des Geräts erhöht sich die Überlebenschance des Patienten signifikant, selbst wenn nur wenige Minuten zwischen der Frühdefibrillation und der Übernahme des Patienten durch die professionellen Rettungskräfte vergehen.

In Puchheim haben wir zahlreiche öffentliche Einrichtungen und Plätze, an denen derzeit noch keine Defibrillatoren installiert sind. Die Abdeckung des Stadtgebiets ist nach Ansicht der SPD-Fraktion verbesserungswürdig.

Nach Rücksprache mit der Stadtverwaltung (Herrn Lehner/Herrn Ameri) gibt es in Puchheim derzeit – die Feuerwehr Puchheim-Bahnhof (zwei Geräte) ausgenommen – fünf Defibrillatoren:

- PUC (Sanitätsraum)
- Staatliches Gymnasium Puchheim (1. OG Übergang zur Realschule)
- Evang.-Luth. Kirchengemeinde (Pfarrsaal)
- FC Puchheim (mit wechselndem Standort, v.a. im Sportzentrum für die Herzsportgruppe)
- Schwimmbad Puchheim

Um die Abdeckung im Stadtgebiet zu verbessern, schlagen wir als weitere, primär noch in diesem Jahr auszustattende Standorte vor:

- Laurenzer-Sporthalle in Puchheim-Ort
- Betreutes Wohnen im Wohnpark Roggenstein
- Haus Elisabeth
- Schule Süd

Die vorgenannten Standorte bieten sich aus unserer Sicht aufgrund ihrer Nutzung als vordringlich an.

Wir bitten außerdem, die Stadtverwaltung, ggf. auch nach Rücksprache mit den beiden Feuerwehren, den für Puchheim zuständigen Rettungsdiensten und den Gebäude- bzw. Grundstücksnutzern zu prüfen, ob zwei weitere Standorte für AEDs sinnvoll erscheinen:

- Vereinsheim des SV Puchheim
- Alte Schule Puchheim-Ort

Bei der Stadtzentrumsplanung bitten wir außerdem, einen AED für das neu entstehende Haus für Bildung von Haus aus in die Planung mit aufzunehmen.

Die Kosten pro „laienfähigem“ Gerät dürften nach unseren Recherchen bei rund 2.500 EUR liegen (Quelle z.B. <http://www.steiger-stiftung-shop.de/Defibrillatoren-Uebersicht>). Hinzu kommen die Kosten für die Montage, das Gehäuse sowie die erforderlichen Unterweisungen. Wir schlagen daher vor, für die Ausstattung der vier primären Standorte Mittel in Höhe von 16.000 EUR sofort bereitzustellen. Diese sollten aus dem laufenden Haushalt bestritten werden können.

Für die Haushaltsplanung 2015 und in den zwei Folgejahren bitten wir jeweils weitere 4.000 EUR für die Ausstattung weiterer Standorte in Puchheim in den Haushalt bzw. in die mittelfristige Finanzplanung einzustellen.

Sollten sich beim Kauf mehrerer Geräte nennenswerte Rabattmöglichkeiten ergeben, so sind diese entsprechend zu nutzen und die Anschaffung der weiteren Geräte gegebenenfalls vorzuziehen, falls dies wirtschaftlich sinnvoll ist.

Wir bitten um Vorlage im Stadtrat zur Abstimmung.

Mit freundlichen Grüßen
für die SPD-Fraktion im Rat der Stadt Puchheim

gez. Jean-Marie Leone
Fraktionssprecher